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108年度新北市政府健康城市及永續發展委員會 

永續農業專題報告會前討論會 

壹、時間：108年 6月 6日(星期三)下午 2時 

貳、地點：新北市政府農業局西區會議室 

參、主持人：洪簡任技正勝雄                     

肆、出（列）席單位及人員：詳如簽到簿                記錄：曾君傑 

伍、主席致詞：略。 

陸、業務單位報告：新北市永續農業：略。 

柒、綜合討論： 

一、 李委員玲玲 

(一)、 新北市有機農業推動有成，並朝向國際發展，這是值得高興

的事情，但相關發展主軸都放在青農身上，新北市青農比例

為何?資源都放在青農身上的話，剩下的農民怎麼辦? 

(二)、 簡報中有呈現出一些數據，但展示這些數據的意義、以及這

些數據經過分析後，呈現出來的結果，農業局需要進一步思

考，另可能需要蒐集更多相關的數據來支持這次的報告。 

(三)、 生態藍帶可以講，但內容須謹慎，民間有許多團體、人士反

對溪流工程，可以挑選確有災害且修復後生態或觀光效果良

好的案例呈現；其他相關內容，也可以挑選復育良好的案例，

較能獲得委員正面評價。 

(四)、 可以洽詢林務局和水保局有關國土綠網和農再社區的資料，

他們的資料很完整，可考慮列入這次永續農業專題報告。 

(五)、 國土綠網的部分，新北市應擬定屬於自己的綠網計畫，而非

單就田寮洋部分配合林務局辦理。除了田寮洋以外，新北市

還有很多適合擔任國土綠網的基地，可以將這些地方串連成

一個共同品牌，由市府共同行銷。另外綠網不一定全部都要

串聯起來，幾個比較大的區塊，也可以依照現況獨立發展。 

(六)、 有關漁業資源的復育，放流以後是否又有過度捕撈的情形?

是否有復育前後海洋資源的相關監測資料? 

(七)、 有關高灘地的部分，應讓民眾了解其防洪功能，不是一味認

為那是可以做其他規劃利用的空地；灘地如何有效經營管理，

也可以考慮納入簡報內容。 
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二、 賴委員榮孝 

(一)、 永續會專題報告，應以整個新北市的高度來呈現，而不是單

一局處的作為。本次簡報內容較為發散，請農業局再思考簡

報主軸論述，先設定願景、抓出主軸後，枝節部分內容也比

較容易確定，需要其他局處配合的內容也容易釐清。 

(二)、 簡報可納入公私協力之相關案例，民間力量是永續發展不可

或缺的元素。比如生態藍帶的監測，就可以請在地社區協助

進行。 

(三)、 野柳國小寫信給侯市長要成立野柳保育區的美事，可以列入

簡報中。另外像是地方創生、農村再生的優良案例等內容皆

可考慮納入。 

(四)、 永續會專題報告是跨局處的工作，請環保局、高灘處等相關

局處多加協助農業局。 

三、 主持人洪簡任技正勝雄 

(一)、 有機農業內容應加入智能行銷及科技應用發展的部分。 

(二)、 在原生物種復育部分，因應本市有機、友善農業的發展，翡

翠樹蛙已經從坪林擴散到三峽、新店、平溪等地區，這項優

良的成果，請納入未來簡報內容。 

四、 新北市政府環境保護局 

(一)、 永續會大會預計 8月召開，如要再次召開會前會，本局可協

助相關事宜。 

(二)、 建議簡報內容要能「接地氣」，貼近民眾、時事的角度來呈

現，較能獲得長官及委員的認同。像之前深澳電廠議題有涉

及的瑞芳保育區也可參考納入。 

五、 新北市政府高灘地工程管理處 

(一)、 需要本處提供資料的部分，請農業局確認簡報主軸及報告內

容後，就所需部分洽本處提供。 

 

捌、主席結論及建議： 

         請業務單位就委員與各機關與會代表建議部分，再針對簡報做調

整，並於 6月中左右再次召開會前會討論。 

 

玖、散會：下午 4時 10分。 


